



*Congreso de los Diputados*

**INFORME SOBRE EL DESPLAZAMIENTO OFICIAL DEL PRESIDENTE DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS Y UNA DELEGACIÓN A CHIPRE LOS DÍAS 12 A 14 DE JULIO DE 2015.**

El pasado día 12 de julio se desplazó una delegación del Congreso de los Diputados, encabezada por su Presidente, el Excmo. Sr. D. Jesús Posada Moreno, a Chipre con motivo de una visita oficial a la Cámara de Representantes de ese país.

La delegación, cuya composición, así como el programa del viaje se acompañan como ANEXO I, aterrizó en el aeropuerto de Larnaca en Nicosia a las 20:40 horas y fue recibida por el Diputado Excmo. Sr. Georgios Georgiou, Presidente de la Comisión Permanente de planes de desarrollo y control del gasto público; por el Excmo. Sr. Embajador del Reino de España en Chipre, D. Ángel Lossada Torres-Quevedo y por la Consejera, Ilma. Sra. D.<sup>a</sup> Pilar Cuadra Gascón.

El día 13 de julio la Delegación se trasladó a la Cámara de Representantes con motivo de un encuentro que tuvo lugar a las 9:00 horas con el Presidente de la Cámara, Excmo. Sr. Yiannakis L. Omirou.

En la reunión se abordaron diversos asuntos, entre los cuales el Excmo. Sr. Yiannakis L. Omirou destacó el problema de las negociaciones de Grecia con la Unión Europea y la existencia de un acuerdo entre ambas partes para conseguir que este país permanezca dentro del sistema monetario del euro.

El Sr. Omirou abordó también el gran problema de Chipre, del conflicto abierto a mediados del siglo XX y que aún no ha sido cerrado, que afecta a su territorio y a su población dividida en dos zonas y comunidades: la grecochipriota y la turcochipriota, a causa de la invasión turca hace ya 41 años. Informó también sobre los esfuerzos por la resolución del problema y la lucha por la reunificación, en la que el actual Presidente y los representantes de la parte turcochipriota están buscando alcanzar un acuerdo con la parte grecochipriota. Este avance actual es debido a la actitud que existe en una parte de la



## *Congreso de los Diputados*

representación política turcochipriota que ve positivo que se logre un acuerdo sobre el conflicto, por lo que solo queda por desear que Turquía permita la independencia del Estado sin tutores ni garantes.

El Presidente del Congreso de los Diputados aclaró que España apoya totalmente la solución del problema de Chipre sobre la base de un Estado federal, bicomunal y bizonal, en cumplimiento de las resoluciones del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas. El Presidente también señaló que confía en la constancia como medida de solución a los conflictos, porque en política la paciencia siempre tiene una recompensa y, por supuesto, felicitó al Presidente por los avances logrados. Asimismo, coincidió con el Presidente de la Cámara de Chipre en que los Estados no deben tener tutela; cuestión distinta es la cesión de soberanía en organismos plurales como han hecho España y Chipre con la Unión Europea, pero en ningún caso esa cesión significa tutela.

El Presidente de la Cámara de Representantes de Chipre expuso que, efectivamente, es la propia Unión Europea la que asegura la integridad territorial de sus Estados y por este motivo considera necesario que los ciudadanos de Chipre entiendan que su pertenencia a la Unión Europea es importante para garantizar su soberanía, puesto que la Unión Europea nunca aceptaría una solución distinta para Chipre que ella misma no aceptaría para cualquier otro Estado que la integra.

Finalmente, ambos Presidentes destacaron la importancia de la diplomacia parlamentaria como complemento de las relaciones diplomáticas desarrolladas por el ejecutivo. Además, señaló el Presidente Posada que la diplomacia parlamentaria puede aportar el valor añadido de la continuidad en las relaciones entre los distintos países y sus órganos representativos.

Posteriormente, se celebró una reunión en el Ayuntamiento con el Alcalde de Nicosia, Sr. Constantinos Yiorkadjis, en la que se dialogó sobre el acuerdo entre la Unión Europea y Grecia. Asimismo, el Alcalde de Nicosia comentó las particularidades de la ciudad como consecuencia de estar dividida en dos partes, la grecochipriota y la turcochipriota. Durante el encuentro el Presidente del Congreso de los Diputados manifestó el apoyo de España a la solución dada por la ONU, acorde con el acervo comunitario, para



## *Congreso de los Diputados*

alcanzar la reunificación de la isla, que busca el establecimiento de un Estado federal, bizonal y bicomunal, tal y como se establece en las resoluciones relevantes del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, sobre la base de una única soberanía, una única personalidad jurídica internacional y una única ciudadanía.

Seguidamente, la delegación se reunió con el Ministro de Asuntos Exteriores, Excmo. Sr. Ioanis Kasoulides. En primer lugar, se destacó el problema de la seguridad marítima de Chipre en lo que se refiere a la invasión de sus aguas por parte de buques de otros países con distintas finalidades. El Presidente del Congreso de los Diputados informó de que España se siente totalmente identificada en su preocupación por la soberanía de sus aguas, del mismo modo que valora la soberanía y la integridad del territorio como en el caso de Ucrania. El Presidente de la Cámara de Chipre considera, a título personal, que su país depende en gran medida de la inversión rusa, y que el tema de la reducción de visados a este país no ayuda precisamente en la solución del problema. Asimismo, se abordó el tema de los principios comunes de ambos países, como es la integridad territorial, poniendo como ejemplo diversos casos como el de Cataluña en España, el de Kosovo o el de Crimea. Se hizo mención a la posición emprendida en la ONU en relación con el problema chipriota. El Presidente del Congreso de los Diputados manifestó que el apoyo que expresa España dos veces al año en las reuniones de la ONU representa tanto al Gobierno español como al Partido Socialista Obrero Español, como principal partido de la oposición al Gobierno, puesto que la posición de ambos es idéntica en lo que se refiere a la cuestión chipriota.

A continuación se resaltó el trabajo realizado por la Asamblea Parlamentaria de la Unión para el Mediterráneo, integrada por siete países europeos, así como el buen funcionamiento de las reuniones que tuvieron lugar en Alicante, en abril de 2014, y en París, en febrero de 2015. El Presidente del Congreso de los Diputados manifestó la simpatía por la labor realizada por este grupo de países del Mediterráneo, en el que España se incluye, en el campo de la inmigración ilegal, y que tienen que soportar la presión migratoria de personas cuyo destino final son también los países del norte de Europa, problemática a la que deberán también responder estos países del norte.



## *Congreso de los Diputados*

El Ministro de Asuntos Exteriores de Chipre manifestó, en lo relativo a las relaciones diplomáticas con Rusia, su posición de firmeza en la defensa de la integridad territorial de Ucrania.

El Presidente del Congreso de los Diputados defendió el importante papel que juega la diplomacia parlamentaria en las relaciones entre distintos países, ya que completan la labor de los Gobiernos y de los Ministerios de Asuntos Exteriores.

Se abordó también el problema político de Siria y Libia, que obliga a miles de sus ciudadanos a verse obligados a abandonar su país huyendo del escenario de guerra y el grave problema que supone la masiva llegada de refugiados de nacionalidad siria que escapan por mar hacia Chipre. Asimismo, ambos Presidentes coincidieron en entender que el derrumbe del Estado sirio sería catastrófico para el equilibrio en el Mediterráneo debido a la amenaza yihadista.

Por otra parte, y en cuanto al actual estado de Grecia, el Ministro de Asuntos Exteriores de Chipre se congratuló del acuerdo alcanzado entre Grecia y la Unión Europea, puesto que consideraba que hubiera sido un gran error que Grecia hubiera tenido que abandonar la Unión Europea. El Presidente del Congreso de los Diputados manifestó que había que felicitarse por haber encontrado un principio de acuerdo entre Grecia y la Unión Europea, ya que excluirla del euro sería la peor de las soluciones posibles.

Finalmente, a las 21 horas del día 13 de julio, el Presidente de la Cámara de Representantes, Excmo. Sr. Yiannakis L. Omirou, ofreció a la delegación del Congreso de los Diputados una cena oficial.

El martes 14 de julio, a las 12:30 horas, despidieron en el aeropuerto de Larnaca a la delegación del Congreso de los Diputados el Diputado y Presidente de la Comisión Permanente de planes de desarrollo y control del gasto, Excmo. Sr. Georgios Georgiou, el Embajador de España en Chipre, Excmo. Sr. D. Ángel Lossada Torres-Quevedo y la Consejera de la Embajada, Ilma. Sra. D<sup>a</sup>. Pilar Cuadra Gascón.



**REPUBLIC OF CYPRUS  
HOUSE OF REPRESENTATIVES**

**PROGRAMME  
FOR THE VISIT TO CYPRUS  
OF H.E. THE PRESIDENT OF THE CONGRESS OF DEPUTIES OF SPAIN,  
Mr. JESUS POSADA MORENO  
12- 14 July 2015**

**Arrival:** Sunday, 12 July 2015  
Special Flight  
E.T.A: 20.40

**Departure:** Tuesday, 14 July 2015  
Special Flight  
E.T.D: 13.00

**Accommodation:** The Cyprus Hilton Hotel, Nicosia

**International Relations Service.**

**Composition of the Delegation:**

1. **H.E. Mr. Jesús Posada Moreno**, President of the Congress of Deputies of Spain.
2. **Mr. Carlos Gutiérrez Vicén**, Secretary General of the Congress of Deputies
3. **Mrs. Teresa Orjales Vidal**, Cabinet Director
4. **Mr. José Luis Ramos González**, Communication Director
5. **Mrs. Carmen Domínguez Poza**, Head of the Official Delegations Department
6. **Mr. Alvaro Romero Cuquerella**, Member of the Cabinet
7. **Mr. Haris Papageorgiou**, interpreter

**Sunday, 12 July 2015**

20.40      Arrival at Larnaka Airport.  
             Welcoming by Mr. Georgios Georgiou, MP,  
             Chairman of the House Standing Committee on Development Plans  
             and Public Expenditure Control.  
  
             Transfer to the hotel.

**Monday, 13 July 2015**

- 08.45 Departure for the House of Representatives.
- 09.00 H.E. The President of the House of Representatives  
Mr. Yiannakis L. Omirou,  
at the House of Representatives.
- Statements to the Press.
- 10.00 Guided tour to the Cyprus Archaeological Museum.
- 11.00 H.E. The President of the Republic,  
Mr. Nikos Anastasiades,  
at the Presidential Palace.
- 12.00 H.E. The Minister of Foreign Affairs,  
Mr. Ioannis Kasoulides,  
at the Ministry of Foreign Affairs.
- 13.00 Private lunch by H.E. Mir Angel Lossada  
Ambassador of Spain to Cyprus, at the Residence.
- 17.15 Departure from the hotel.
- 17.30 The Mayor of Nicosia,  
Mr. Constantinos Yiorkadjis,  
at the Town Hall.
- 18.00 Return to the hotel.
- 20.50 Departure from the hotel.

21.00 Official dinner by H.E. The President of the House of Representatives,  
Mr. Yiannakis L. Omirou,  
at "Paragadi" fish restaurant.

**Tuesday, 14 July 2015**

11.00 Departure from the hotel for Larnaca airport.  
Farewell by Mr. Georgios Georgiu,MP,  
Chairman of the House Standing Committee on Development Plans  
and Public Expenditure Control.

13.00 Departure of special flight to Madrid.